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Protokoll der 24. Generalversammlung 

vom Donnerstag, 19. April 2018, 17.00 Uhr 
im Alterszentrum zum Lamm, Rebgasse 16, Basel 

 
 
 

Anmeldungen: 67; entschuldigt: 11; anwesend 64 Mitglieder 
 

Bevor der Präsident Dr. Beat Trachsler mit dem offiziellen Teil der GV beginnt, 
begrüsst er die anwesenden Mitglieder des Kulturforums im Silberbergsaal des 
Alterszentrums zum Lamm. 
 
 

Traktanden 
 
 

1. Wahl der Stimmenzähler 
Als Stimmenzähler werden gewählt Herr Peter Lecsko und Herr Walter 
Schertenleib. 
 
 

2. Genehmigung des Protokolls der 23. GV vom 27.4.2017 
Das Protokoll über das Geschäftsjahr 2017 lag dem Vereinsrecht gemäss vor der 
GV zur Einsicht auf.  Es ist auch zu lesen auf der Homepage unter 
www.kulturforum-chemie.ch / GV Protokolle. 
Das Protokoll wird einstimmig genehmigt und verdankt. 
 
 
3. Jahresbericht 2017 des Präsidenten  
(wörtliche Wiedergabe) 
 
Sehr geehrte Mitglieder, sehr geehrte Damen und Herren 
 
Den Jahresbericht zu verfassen, gibt mir jeweils Gelegenheit, nicht nur Ihnen 
den Rechenschaftsbericht über unsere Tätigkeiten im vergangenen 
Geschäftsjahr vorzulegen, sondern auch in geraffter Form mir zu vergegen-
wärtigen, was der Vorstand zum Wohl des Kulturforums Basel-Regio geleistet 
hat. Diejenigen unter Ihnen, die regelmässig von unserem vielseitigen Angebot 
an Veranstaltungen Gebrauch machen, werden mir Recht geben und sagen: 
Es ist nicht wenig! 
 
123 Ausschreibungen waren es in den 6 Bulletins. Sie waren 
traditionellerweise in folgende Kategorien gegliedert: Führungen, Lesungen, 
Vorträge (983) / Theater (550) / Konzerte (353) / Ausflüge und 
Betriebsbesichtigungen (521) / Museen, Ausstellungen (289), 
Vorfasnachtsveranstaltungen (321), Kurz- und Kulturreisen fanden keine statt, 
auch nicht die ausgeschriebene 2-Tagesreise ins herbstliche Elsass. An 
diesen Veranstaltungen nahmen 3‘017 Besucher teil. Wie in den vergangenen 
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Jahren haben wir wieder eine ‘Top-Teilnehmerliste‘ erstellt. Den 1. Rang 
belegt (wie üblich!) Frau Elisabeth Bächtold mit 36 besuchten 
Veranstaltungen. Rang 2 belegt Herr Peter Waldvogel mit 34 und auf Platz 3 
folgt Frau Alessandra Canonica mit 30 besuchten Anlässen. 
 
Einen erwarteten Erfolg hatte die erste Roche-Turm-Führung. Den 
spannenden Ausführungen von Mike Stoll folgten regelmässig viele Zuhörer 
und Zuhörerinnen. Darunter waren Innerstadtführungen und die Führungen im 
Antikenmuseum durch die Ausstellung ‘Im Reich der schönen Königin von 
Saba‘ und durch jene ‘Scanning Sethos‘, die im Berichtsjahr von mehr als 100 
Mitgliedern besucht wurde. Grosser Beliebtheit erfreuten sich wiederum die 
Zolli-Führungen, während denen von Alex Schläpfer viel Wissenswertes zu 
erfahren war über die Flusspferde, Nashörner, Geparde, Erdmännchen und 
Wildhunde sowie Löwen-Babys. Besucht wurde auch die neue Elefanten-
Anlage ‘Tembea‘. Wegen des Umbaus des Musiksaals im Stadtcasino 
mussten die geplanten Konzerte andernorts stattfinden, zum Beispiel im 
Musical-Theater. Für amg Sinfoniekonzerte, Solistenabende und World 
Orchestras erhielten wir bis zu 50% Ermässigung auf die regulären 
Kartenpreise. 
 
Diesmal bin ich veranlasst, Ihnen, sehr geehrte Mitglieder, auch personelle 
Veränderungen im Vorstand bekanntzugeben: Wie Ihnen bereits seit der GV 
2017 bekannt ist, mussten wir und von der langjährigen Vizepräsidentin 
Chantal Schneider verabschieden, weil nach ihrer Pensionierung die 
Verbindung zu Basel nicht mehr zwingend war. Gegen Ende Jahr musste sich 
Regula Kaufmann aus beruflichen Gründen aus dem Vorstand zurückziehen. 
Aus gesundheitlichen Rücksichten musste sich Xaver Schmidlin, der während 
fünf Jahren das Amt des Kassiers innehatte, ebenfalls Ende Jahr aus dem 
Vorstand verabschieden.  
 
Wie jedes Jahr müssen wir auch von langjährigen Mitgliedern Abschied 
nehmen, sei es dass sie wegen Altersbeschwerden nicht mehr an unseren 
Anlässen teilnehmen können oder weil sie sterben. Ich bitte sie zum 
Gedenken an die Verstorbenen um eine Schweigeminute. 
 
Neben dem Dank an unsere Mitglieder, die unsere Veranstaltungen fleissig 
besuchen und damit unsere Bemühungen honorieren, dass wir immer wieder 
ein interessantes Programm anbieten können, stelle ich den Dank an die 
Vorstandsmitglieder: Meinen Vizepräsidenten Jörg Emhardt für die 
Organisation vieler Anlässe, für die Werbung zahlreicher Neumitglieder und 
dafür, dass er mir im abgelaufenen Geschäftsjahr helfend zur Seite gestanden 
hat; sodann danke ich Hanspeter Loeliger, der es versteht, das Interesse 
unserer Mitglieder auf wenig beziehungsweise unbekannte Örtlichkeiten zu 
lenken und diese zu besuchen, insbesondere wenn sie nicht für das Publikum 
zugänglich sind. Aber auch Marcel Ferralli, der dankenswerter Weise attraktive 
Besuchsziele zum Thema ‘Kultur und Kulinarik‘ ausschreibt. 
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Sehr herzlich möchte ich mich bei Valerie Schläpfer bedanken, die während 
des Geschäftsjahrs 2017 die gewaltige Anzahl von 1‘736 Anmeldungen für 
eine oder mehrere Personen zu verarbeiten hatte, was bedeutet, diese nach 
den Ausschreibungen zu sortieren, zu bestätigen und zu gegebener Zeit die 
Rechnung zu versenden, wenn nötig Tickets zu bestellen und alle Angaben für 
die Statistik und für die Organisatoren in Listen zu erfassen, um nur 
summarisch ein paar Vorgänge im Billett-Egge zu erwähnen. Dafür dass die 
Arbeit während der Ferienabwesenheit von Valerie Schläpfer im Billett-Egge 
erledigt wird, sorgt in Vertretung Thomas Schönenberger, der ebenfalls mit der 
EDV vertraut ist. Und dafür dass die Arbeit im Sekretariat erledigt wird, ist 
Ursula Rogg besorgt, in deren Kompetenz ja bekanntlich die Texterfassung für 
das Bulletin, die Gestaltung und wenn neben dem Text Platz bleibt, auch die 
Bebilderung liegt sowie die Terminabsprache mit der Druckerei. Auch Ursula 
Rogg danke ich herzlich für ihre Tätigkeiten im vergangenen Jahr, und zwar 
sowohl im Namen des Vorstands wie auch im Namen von Ihnen, den 
nutzniessenden Mitgliedern, gleichgültig ob sie das Bulletin jeweils in 
physischer Form per Post oder auf elektronischem Weg erreicht. Für ihr Mittun 
im Vorstand danke ich auch Nicole Heeb, die unsere Mitglieder, falls die 
geplante Reise ‘Friaul-Julisch Venetien und Prosecco‘ von 22. bis 25. Oktober 
2018 zustande kommt, betreuen und begleiten wird. Frau Claudine Ferralli ist 
der Vorstand dankbar für die attraktive Präsentation unserer Veranstaltungen 
auf der Homepage. 
 
Und schliesslich seien die Inserenten erwähnt, die das Bulletin mit dem 
Schalten eines Inserats finanziell unterstützen. Verbindlichen Dank auch 
Ihnen. Ich schliesse meinen Jahresbericht mit dem Wunsch, dass wir unsere 
Mitglieder auch im laufenden Geschäftsjahr motivieren können, Anlässe zu 
besuchen, die ihnen Freude machen. Dem Vorstand macht es Freude, wenn 
wir immer wieder anerkennende Rückmeldungen erhalten.  
 
Der Jahresbericht des Präsidenten wird einstimmig und mit Applaus genehmigt. 
 
 
4. Finanzielles 
Thomas Schönenberger präsentiert stellvertretend für den zurückgetretenen 
Xaver Schmidlin den Abrechnungsbericht 2017. 
 
a) Rechnung 2017 
 
Bilanz 
Aktiven    CHF   50‘998 
Passiven    CHF   50‘998 
davon Eigenkapital    CHF   45‘786 
 
Erfolgsrechnung 
Einnahmen    CHF 190‘379   davon 
    CHF   36‘887   Mitgliederbeiträge 
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Auslagen    CHF 194‘449 
Verlust    CHF     4‘070* 
 
* Wegfall des Inserats von Novartis, weniger Mitgliederbeiträge, weniger 
Veranstaltungsteilnehmer/innen: 2017: 3‘017 (Vorjahr: 3‘168) 
 
Anzahl Mitglieder:    737 (Vorjahr: 762) 
 
b) Bericht der Revisionsstelle 
Urs Kissling verliest den Revisorenbericht mit der Empfehlung, die 
Jahresrechnung 2017 zu genehmigen und den Kassier zu entlasten.  
 
Die Jahresrechnung wird von der Versammlung einstimmig genehmigt. 
 
c) Décharge des Kassiers 
Dem Kassier im Vereinsjahr 2017 wird einstimmig Décharge erteilt und seine 
Arbeit verdankt. 
 
 
5. Entlastung des Vorstands 
Die Anwesenden erteilen dem Vorstand einstimmig Décharge. 
Wahlen (jeweils für ein Jahr) 
a) Wahl des Präsidenten 
Nachdem der Tagespräsident Jörg Emhardt der Versammlung den Präsidenten 
zur Wiederwahl empfohlen hat, wird dieser einstimmig und mit Beifall für ein 
weiteres Jahr gewählt.  
 
b) Wahl von Thomas Schönenberger in den Vorstand und Wahl des übrigen 
Vorstands 
Thomas Schönenberger und die übrigen Vorstandsmitglieder stellen sich für das 
Vereinsjahr 2018 zur Verfügung. T. Schönenberger wird einstimmig in der 
Vorstand gewählt. Er übernimmt das Amt des Kassiers. Die übrigen 
Vorstandsmitglieder werden für ein weiteres Vereinsjahr einstimmig 
wiedergewählt. 
 
c) Wahl der Revisoren 
Der Wechsel des Kassiers scheint dem Vorstand der richtige Zeitpunkt, die 
beiden langjährigen Revisoren Urs Kissling und Dr. Peter Lattmann zu 
verabschieden und ein personell neues Revisorat wählen zu lassen. Der 
Präsident schlägt vor: Herrn Peter Lecsko (ehem. Mitinhaber von RST Treuhand 
Basel) und Herrn Walter Schertenleib (ehem. Leiter Finanzen, Alterszentrum 
Hofmatt, Münchenstein). 
Die Herren Lecsko und Schertenleib werden einstimmig als Revisoren des 
Kulturforums Basel-Regio gewählt. 
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7. Anträge 
a) des Vorstands liegen keine vor 
b) von Mitgliedern sind keine eingegangen 
 
 
8. Diverses 
Dr. P. Lattmann trägt den Anwesenden auch im Namen von U. Kissling 
abschliessend Überlegungen und wertvolle Anregungen zur finanziellen Zukunft 
des Kulturforums vor. 
 
Nachdem die Mitglieder, die die Hitliste der Buchungen anführen, sowie die 
langjährigen Revisoren Urs Kissling und Dr. Peter Lattmann ein kleines Präsent 
entgegennehmen konnten, schliesst B. Trachsler um 17.50 Uhr die 24. 
ordentliche Generalversammlung. 
 
Er lädt die Anwesenden ein, die von Hanspeter Loeliger zusammengestellte Dia-
Show ‘Mit dem KuFo unterwegs 2017‘ zu geniessen und bittet zum 
anschliessenden Apéro. 
 
 

Kulturforum Basel-Regio 
 
 
Dr. Beat Trachsler       Für das Protokoll 
Präsident       Ursula Rogg 
       Sekretariat 
 
 
Basel, im April 2018 
 
 
Vorstand für das Geschäftsjahr 2018: 
Dr. Beat Trachsler (Präsident), Jörg Emhardt (Vizepräsident), 
Thomas Schönenberger (Kasse), Valerie Schläpfer (Billett-Egge), Ursula Rogg  
(Sekretariat/Redaktion Bulletin), Marcel Ferralli, Nicole Heeb, Hanspeter Loeliger 
(alle verantwortlich für die Organisation von Veranstaltungen). 
 
Revisoren: Peter Lecsko und Walter Schertenleib 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


